

non seulement d'accepter votre leadership mais également de nous assurer que vos actions tiennent compte des intérêts légitimes des autres partenaires de l'Alliance. En tant que vos amis, nous avons le devoir de vous tendre un miroir où vous puissiez vous regarder en face.

Je veux aujourd'hui m'acquitter d'une de mes responsabilités en tenant un instant le miroir sous vos yeux. Je veux vous parler du besoin de rétablir le dialogue entre l'Est et l'Ouest.

L'atmosphère de confrontation qui prévaut aujourd'hui a provoqué dans les masses une angoisse sans précédent. Nos craintes s'inspirent d'une conviction de plus en plus répandue que les deux camps sont prêts à envisager l'emploi de l'arme ultime pour s'assurer la prééminence. Nous sommes inquiets du déploiement des SS-20 en Europe de l'Est. Mais nous sommes également inquiets de certaines déclarations faites aux États-Unis sur la "possibilité de survivre" à une guerre nucléaire, sur les "explosions exemplaires" et sur les "scénarios" du premier attaquant.

Les deux parties sont de plus en plus isolées l'une de l'autre. La guerre de propagande a pris le pas